

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

Sábado
DEL ~~VIERNES~~ 13. DE AGOSTO DE 1808.

San Hipolito Martir.

Fin de las reflexiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

El Austria, en fin, la Prusia, la Alemania é Inglaterra tubieron Adeptos que prepararon en silencio las grandes convulsiones á que se han visto expuestas. Engañado Josef II por los malvados que tanto habia protegido, perdió el Bravante; y al terminar con dolor un reynado prematuro miró con tristes ojos un segundo imperio de *Iluminados* erigido en el Imperio de sus mayores.

Leopoldo su sucesor supo por *Hoffmann* que *Mirabeau* cabeza invisible de los Clubs de Viena, soplabá la llama cuyos incendios ivan á abrasar en breve toda la Alemania. (1) Mientras aquel Emperador procuraba en vano evitar tanto mal, y en el momento mismo en que bebia el veneno que le quitó la vida, trabajaba en el Gabinete de Prusia el Baron *Jacobi Kloest* en favor de la causa de sus protegidos. No tardó mucho Berlin en ser teatro de grandes acontecimientos y Guillelmo III estuvo á pique de perder la vida á no haber descubierto la conspiracion el General *Mollendorff*.

(1) *Extract. de la Sect. 19, aviso importante de Hoffmann.*

La Inglaterra advertida con repetidos desengaños opuso á la secta barreras formidables, sin embargo dentro del mismo Londres meditaron los Hermanos Lores robar los tesoros de la Banca, los almacenes del rico Comerciante, y substituir á la Constitucion Britanica la de *Thom, Payne, Sieyes y Pentarcas*.

Tal es la horrible trama que ha preparado al caudillo de los exércitos Franceses tantas victorias reputadas por otros tantos prodigios. Los *Illuminados* hallaron en él qualidades sobresalientes para exécutar los designos de la secta; ésta le hizo General, Consul, Emperador, Rey de Italia, Protector de la federacion del Rin, y dueño absoluto de Europa; iba por ultimo á posesionarle de la España, mas sorprendidos los *Hermanos* en esta afortunada Nacion, por la espada de la justicia popular, atemorizados è invisibles los que han podido evadirse de la venganza pública, rasgóse el velo, y la trama ha quedado confundida en el último tomo de su historia. Dichosos los pueblos que habrán pronto los ojos para reconocer tan terrible engaño. Santo tribunal de la Inquisicion; de quantos beneficios no somos deudores á la inflexibilidad de tus sagrados principios contra las exécrables tentativas de esos abominables monstruos!!!

Continua el detall de las acciones ocurridas en Jaen.

Entre tanto la columna de caballería, infantería y artillería que caminaba por el llano, despues de hacer alto un quarto de legua antes de llegar al enemigo, supo que este habia sido desalojado del castillo: se adelantó hácia los contrarios, por cuyo movimiento se empezaron algunas acciones parciales entre la caballeria enemiga y la nuestra mandada por el Marques de Campoverde que hacen mucho honor así al Comandante como á sus tropas, llegando á poner en huida la caballeria enemiga, y consiguiendo tomar un cañon de tres que tenia colocado en una bateria. Mas como el resto de los caballos se dispersase, creyendo que esta fuese una estratagema para coger fuera del campo á un destacamento del enemigo, siguieron los demas su reti-

rada , aunque con tan buen orden , que se consiguió traer á Torrecampo la artillería.

Fin de las reflexiones sobre las ultimas noticias que hemos recibido.

Y entre tanto que llega el término prefixado en los consejos de Dios para bien y felicidad del género humano ¿ quantos siglos ha corrido nuestra Nacion auxiliada por su omnipotente brazo ? en menos de quatro meses nos hemos puesto á nivel con las primeras potencias, restaurado nuestra primitiva dignidad , y recuperado nuestro caracter. Los comienzos de ésta crisis , inaccesibles á los cálculos de la humana prudencia anunciaban á primera vista la confusion y el desorden por falta de unidad en los sisthemas; aislados asi, por decirlo todos los pueblos ofrecian al enemigo la ventaja lisongera de subyugarlos en detall ; pero el invisible Fernando presidia á las deliberaciones parciales , y estas caminaban de acuerdo á un mismo fin. Una misma ha sido la voluntad, unos los sentimientos , y éste prodigio , original sin duda en la historia , ha producido los muchos que admiramos , y que la Europa atonita á penas podrá creer. Nuestros valorosos guerreros caminan á marchas dobles á exterminar las reliquias de un ejército humillado y fugitivo , en tanto que los Padres de la Patria se apresuran á cicatrizar sus profundas heridas. Libres de opresores , y regenerados de la gangrena del despotismo , olvidada para siempre la triste idea de nuestra degradacion pasada se desplagan á porfia las ideas liberales , renazen los talentos , brilla el valor , florecerán en breve las leyes , la navegacion , la industria, las artes, el comercio y todas las semillas de prosperidad. Tamañas maravillas solo se ven en los pueblos adoradores sinceros del verdadero Dios cuya Religion preservada del contagio de las sectas les conserva unidos con cadena de oro al dedo invisible de aquel que ensalza los humildes y derroca los soberbios.

Conozcan pues las Naciones Europeas quanto les importa cerrar de una vez sus oidos á los funestos encantos de la moderna filosofia , y abrazar exclusivamente una Reli-

gion santa, sola capaz de producir el verdadero héroismo, y asegurar los estados en el borde mismo del precipicio.

Extracto de la Gazeta del dia 9 de Valencia.

Las Islas Canarias se han declarado á favor de Fernando VII. Un comisionado de la Junta que han establecido ha llegado á Sevilla para tratar asuntos de interes comun contra los enemigos de la Monarquía. = Se sabe de oficio que ninguna de las Potencias del Norte ha querido reconocer á Josef Bonaparte por Rey de España. = La Calabria se halla en el mayor grado de insurreccion. = Se confirma el armamento formidable del Austria y que el Archiduque Carlos está al frente de 20000 hombres. = El Senado de Paris ha llamado á Napoleon para residenciar su conducta á lo que se ha resistido. = En Londres son bien recibidos y respetados los varios Diputados que se han presentado de nuestras Provincias, y todos son atendidos en sus demandas. = *Seeheridam* ha desplegado en la Cámara la mayor energía en un largo discurso dirigido á convencer la Inglaterra de que sus verdaderos intereses son los mismos en el dia que los de España. = Los Franceses que salieron de Madrid baylarán la danza en el camino, pues parece que Don Gregorio de la Cuesta los espera. = En Barcelona el General Frances Lechi, acompañado del General Ezpeleta, hicieron formar Acuerdo, y tubieron la osadía de pedirle una requisicion de 6000 hombres. En esta ocasion ha habido Magistrado virtuoso y lleno de energia que se despojó de la toga, y la arrojó á los pies, dimitio sus empleos y pidió la muerte. = Se ha publicado un bando imponiendo pena de la vida al que se le hallen armas en su casa. Sin embargo las derrotas prosiguen; y estos malvados no ponen el pie en parte alguna que no quede regada con su pérfida sangre. *Se continuará.*

A V I S O.

El Patron Mariano Costollá Valenciano que lo es de la pareja SSma. Trinidad, sale el lunes para Alicante, Cartagena, Málaga y Cádiz, quien quisiere embarcarse, ó embarcar efectos, podrá verse en el muelle con dicho Patron.

CON SUPERIOR PERMISO.